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El 
Editorial 

Crisis de vivienda 
en la región 
Este problema se está traduciendo en uno 

de los asuntos crí s de nuestras 

ciudades, que son caras y con deficiencias 

impropias para regiones de altos ingresos. 

or años, Antofagasta ha sido símbolo de 

¡bonanza gracias a la industria minera. Su 

imagen de región próspera ha ocultado 

una verdad incómoda: el acceso a la vi- 
vienda y propia está cada vez más lejos 

para buena parte de sus habitantes. Los datos del úl- 

timo Censo son una nueva señal de alarma: menos 
de la mitad de los hogares de la región tiene una vi- 

vienda propia, mientras que un 34,6% arrienda y ca- 

siun 17% vive bajo condiciones precarias o irregula- 

res de tenencia. 
Antofagasta no solo es la segunda región con menor 

porcentaje de propietarios en Chile; es también una 

delas que exhibe mayor presión habitacional, alza 

de campamentos y dificultades estructurales para 
acceder a subsidios. Es- 

    

  

te panorama desmonta 

Es clave repensar el el mito de que e creci- 

A miento económico, por 
impacto de sísolo, garantiza progre- 

medidas tributarias — sosocial. 
como el IVA a la Las causas son múlti- 

vivienda y ampliar ples y complejas. El alza 

1 bsidiosde sostenida en los precios 
10 5 del suelo, la deficiente 

arriendo y compra gestión de BBNN y los 
de vivienda en la materiales de construc- 
zona norte. ción, el aumento de las 

tasas hipotecarias y una 

banca cada vez más res- 
trictiva cierran la puerta 

a miles de familias que buscan estabilidad. A esto se 

suma una baja ejecución de subsidios en la región y 

una oferta inmobiliaria orientada, principalmente, a 

quienes pueden pagar viviendas sobre las 4.000 UF. 

Lo que no puede seguir ocurriendo es que la ciudad 

se expanda sin planificación, que el Estado actúe con 
lentitud ante la emergencia habitacional y que se 

normalice la precariedad de miles de personas en 

una de las regiones más productivas del país. 

Antofagasta necesita una política habitacional a la al- 

tura de su realidad: urgente, territorial, y con voca- 
ción de justicia. Es una de las formas de retener y 
atraer más talento en los próximos años. 

Oo 
Columna 

Hernán Cárdenas Sepúlveda 
Presidente Corte de Apelaciones de Antofagasta 

Probidad, servicio público yjusticia 

ciones de Antofagasta, creada por la Ley N*16.437, publi- 
[cada en el Diario Oficial el 23 de febrero de ese año, esta- 

tuto que permitió quelosasuntos jurisdiccionales resueltos por 
lostribunales de letras que ya existían en la región fueran cono- 
cidos en segunda instancia por una Corte con asiento en nues- 
tra ciudad, evitando la demorosa tramitación que significaba 
elevar esos conflictos la Corte de Apelaciones de Iquique. 

Cincuenta y nueve años desde ese entonces y la necesidad 
debrindaruna justicia oportuna y cercana alas personassigue 
siendo unaaspiración intransablea cuya concreción dirigimos 
persistentemente nuestros esfuerzos. Actualmente, los 20 tri- 
bunales dela jurisdicción atienden una intensa agenda de tra- 
bajo y en aquellos lugares donde no contamos con presencia 
permanente, organizamos visitas y celebramos audiencias, 
trasladando a jueces y funcionarios de los juzgados más cercar 
nos para dar solución a los problemas jurisdiccionales de los 
usuarios que habitan en esas alejadas localidades. 

Entendemos que esa es la manera de ejercer jurisdicción 
en nuestra vasta región. Cumpliendo el mandato legal de ad- 
ministrar justicia, promoviendo una presencia permanente y 
activa en la sociedad y también involucrándonos en sus preo- 
cupaciones, gestionando, organizando, coordinando e imple- 
'mentando iniciativas con las distintas instituciones regionales 

que también orientan su accionar al bien común. 
Quien ejerce como nosotros un servicio público no solo de- 

betener vocación y capacidades técnicas para proveerlo dela 
mejor manera posible. También debe someterse, más hoy en 
día, al constante escrutinio público queimpone mantener una 
conducta intachable, un desempeño honesto y leal de la fun- 

E ¡jueves 16 de junio de 1966 se instaló la Corte de Apela- 
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ción, con preeminencia del interés general sobre el particular, 
exigencia que se aplica por igual a todos quienes ejercen una 
función pública, sea o no derivada de un cargo de elección po- 
pular. No es más que eso, pero nunca menos. 

Nosolo debemos y aceptamos semejante escrutinio. Tam- 
biénlo promovemos. Además del ejercicio de las facultades dis- 
ciplinarias de que está dotada la Corte, que permiten conocer 
losreclamos quelos usuarios formulan tanto en contra de jue- 
ces y funcionarios judiciales como de abogados, notarios, con- 
servadores, receptores y demás auxiliares dela administración 
de justicia, se han creado mecanismos derecepción dedenun- 
cias y se ha mejorado el acceso a los que ya existían. 

La historia reciente del Poder Judicial da cuenta de situacio- 
nes, probablemente inadvertidas por las urgencias pasajeras que 
imponían ocuparla atención enotros asuntos, que develaron un 
obrarimpropio de algunos delos nuestros, adoptándose decisio- 
nes dolorosas, pero necesarias. Si reclamamos delos demás un 
procederíntegro, debemos seros primeros en oftecerlo. 

El quincuagésimo noveno aniversario de la creación de 
nuestra Corte nos encuentra atentos, activos y decididos. Te- 
nemos innumerables tareas porque la justicia comprensible, 
cercana y oportuna queorientaeltrabajo exigeredoblar nues- 
tro compromiso, dedicación, estudio y reflexión, incrementar 
lasacciones de vinculación conel medio, acrecentar la gestión 
interinstitucional y la difusión de nuestro rol ygarantizar la pro- 
bidad de quienes ejercenla función públicaen tribunales. Nos 
asiste el convencimiento que ese es el camino que permite ge- 
nerar legitimidad en las instituciones, el respeto por los dere- 
chos de cada persona, elacceso ala justicia y, endefiitiva, en 
el fortalecimiento del Estado de Derecho y de la democracia. 

O 
Nuestro archivo 
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El vapor “Fresia” se varó 
en el puerto de Corral 

Debido al fuerte temporal de viento que se desencadenó en 
Corralel lunes último, el vapor “Fresia”, al ancla en aquella 
bahía, sevaró enel extremo del conocido banco “Lastres hher- 
manas”. El vapor se hallaba fondeado en el angosto surgide- 
ro que hay entre el banco de arena y la orilla. El capitán qui- 
so cambiara un fondeadero más seguro, pero al moverlo “se 
aconchó” sobre el extremo del banco, varándose. 

50 años |16dejunio de1975 

Buque de guerra entra al dique flotante de 
Valparaíso 

Por primera vez, el dique flotante de Valparaíso recibirá en 
suinterior a un buque de la Armada Nacional. Se trata del 
transporte “Aquiles”, que debe someterseal mantenimiento 
anual y atrabajos generales. El buque iniciará las faenas alre- 
dedor delas10 horas. Elviejo “Valparaíso 11” había atendido 
anteriormente a embarcaciones de la Armada, pero de me- 
nor calado, incluyendo remolcadores.
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